

Bibliografía

MANUAL DEL CONTRATO DE TRABAJO

Por José Roberto Vásquez

Talleres Litográficos Offset Iris
260 págs. - Medellín. - 1967

A simple vista se tiene la impresión de que las leyes colombianas de carácter laboral son bastante conocidas del común de las gentes. La publicación de los Códigos, la divulgación de las leyes innovadoras, reformadoras o derogatorias de las disposiciones existentes, se hace profusamente por la prensa hablada y escrita. Pero la realidad es otra. Existe gran ignorancia por parte de trabajadores y patronos. Y si acaso se conoce el texto de las leyes se ignora su verdadera interpretación, su sentido propio, y la coordinación que existe entre todas y cada una de ellas. Y como no siempre es posible que toda persona tenga facilidad de llegarse hasta expertos en las ciencias jurídicas para pedir consejo o recibir instrucción, era necesario que se publicase un resumen claro, exacto y seguro sobre todas las disposiciones laborales vigentes, que son muchas y dispersas, a pesar de la existencia del Código específico. Eso fue precisamente lo que hizo el Dr. José Roberto Vásquez con su obra "Manual del Contrato de Trabajo".

Como su nombre lo indica, se trata de un verdadero manual, en donde se

han reunido en forma sencilla, sin tecnicismos jurídicos, pero con claridad y en forma metódica todas aquellas cosas que debe conocer tanto el empleador como el empleado. El dominio que tiene el Doctor Vásquez de la legislación laboral le ha permitido hacer una publicación que puede seguirse con tranquilidad, y con la certeza de que se está cumpliendo la ley. Claro que en los casos difíciles o muy dudosos habrá necesidad de recurrir a los expertos. Pero el libro en sus primeras partes va dirigido al público en general y no a jueces o abogados. Aunque a veces parece fácil entender las leyes con su sola lectura, no siempre se desentraña su sentido con solo conocer las palabras que la componen. El "Manual del Contrato de Trabajo" del Dr. Vásquez es una obra que debe tener todo patrono y conocer todo trabajador.

Pero no se contenta el Dr. Vásquez con darnos esta visión del aspecto práctico de la Legislación Laboral. Nos entrega una serie de estudios, estos sí profundos, sobre algunos importantes temas del derecho laboral, en donde se deja apreciar el jurista de valía, el experto en la ciencia del derecho laboral, el estudioso de las materias sociales. Trabajos como los allí presentados enriquecen la literatura jurídica nacional, y son modelo para estudiantes, profesores y magistrados. No se estará siempre de acuerdo con las tesis planteadas pero se reconocerá el

Bibliografía

verdadero análisis de los temas tratados, la profundidad de sus raciocinios y la seguridad de las conclusiones. Es lástima que el Dr. Vásquez no haya tenido oportunidad de publicar otros de sus estudios o conceptos sobre el Derecho del Trabajo que es su especialidad y que conoce a cabalidad, porque a ellos ha dedicado su vida y a ellos se ha entregado por vocación.

La doctrina sobre temas jurídicos nacionales necesita que personas como el Dr. José Roberto Vásquez produzca más, publique más. Especialmente existe una parte del Derecho Laboral que carece de estudios profundos y sistemáticos, y que es de suma importancia. Me refiero al Derecho Colectivo del Trabajo. Este es tal vez el más dinámico, pero a la vez es el más nuevo. La existencia de organizaciones profesionales, las continuas firmas de convenciones colectivas, la existencia de tribunales de arbitramento, etc. dan una movilidad especial a las leyes sociales, o mejor a las relaciones obrero-patronales que trata de regular la legislación laboral, que en veces no dan tiempo a ser meditadas y analizadas con detenimiento. Por ello es necesario el que personas de experiencia y de conocimientos extensos en estas materias aumenten el acervo bibliográfico con la publicación de obras y ensayos sobre la materia. Es cierto que nuestra legislación laboral es reciente, pues apenas si lleva unos 30 años de historia, pero ya es tiempo de que se estudie, comente y analice en forma extensa y profunda y el Doctor Vásquez es una de las personas más indicadas para ello.

Nos permitimos pues sugerirle que para bien de la literatura jurídica, para beneficio de jueces y profesores de derecho y para lustre de su nombre y honra de su familia, nos regale con otras publicaciones y ojalá dedique parte de sus estudios a comentar el derecho colectivo del trabajo, cuya im-

portancia y actualidad son indiscutibles dados el incremento sindical y el auge de la contratación colectiva. Tal vez esta parte del Derecho Laboral ha sido la más olvidada por los estudiosos en la materia, y es ella precisamente la que hace más dinámico el derecho laboral, ya que cada convención colectiva trae disposiciones nuevas que van siendo copiadas por otras hasta que el legislador las convierte en disposición de carácter general. De otro lado es la parte más deficiente del Código del Trabajo, incompleta, con grandes vacíos e inmadura todavía.

Felicitemos al Dr. José Roberto Vásquez por su obra "Manual del Contrato de Trabajo" cuya utilidad es innegable. Su necesidad era imperiosa y la forma como fue escrita, excelente.

Jesús María Sierra R.

LOS MARTIRES DE LA PATRIA

Por el P. Roberto M^g Tisnés, C.M.F.

Ediciones "Rojo y Negro"
68 págs. - Medellín. - 1967

El P. Roberto María Tisnés, C.M.F., acaba de dar a la publicidad un amplio estudio titulado "Los Mártires de la Patria - 1810-1822", el cual ha sido editado como volumen número 51 de la magnífica colección bibliográfica "Rojo y Negro" de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín, que desde hace varios años dirige con entero acierto el Doctor Gabriel Henao Mejía. Esta nueva producción histórica del Padre Tisnés aparece con una nota de presentación escrita por Don Hernán Escobar Escobar y comprende tres partes: Patriotas mártires, Heroínas mártires y Extranjeros mártires. El autor de este excelente opúsculo demuestra una vez más su excepcional

Bibliografía

capacidad como investigador. Su obra es de veras un extraordinario acopio documental, no importa que carezca de pormenorizados detalles biográficos en torno de aquellos héroes que ofrendaron sus vidas para garantizar la supervivencia de la Nueva Granada y el nacimiento de una Colombia digna y libre. Por las 68 páginas de la nueva obra del Padre Tisnés desfilan los nombres de centenares de patriotas fusilados en todas las ciudades y villorrios de la patria naciente. También cayeron muchos extranjeros, en su mayoría alemanes, ingleses e irlandeses. El ilustre historiador ha querido perpetuar la memoria de todos los que derramaron su sangre frente al patíbulo, antes que traicionar los supremos ideales de libertad y soberanía. Si "Los Mártires de la Patria - 1810-1822" es realmente un pequeño libro, al mismo tiempo constituye un oportuno y valioso aporte al necesario conocimiento de los hombres y mujeres que contribuyeron con integral espíritu de sacrificio a fortalecer los fundamentos indestructibles de la nacionalidad. Por ello no vacilamos en recomendar la lectura de esta obra, que bien podría servir de texto en las escuelas del país. El Padre Roberto María Tisnés, nacido en la ciudad antioqueña de Sonsón en 1926, ha sido director de la Editorial y Revista "El Voto Nacional" y ha ocupado importantes cargos docentes en seminarios y otras instituciones académicas. Fue becario del Instituto de Cultura Hispánica de Madrid, y actualmente es miembro de la Real Academia de Historia de España, de la Academia Colombiana de Historia y de la Academia Antioqueña de Historia, a la vez que miembro fundador de la Academia de Historia Eclesiástica que auspicia la Universidad Pontificia Bolivariana. Entre sus obras publicadas figuran las siguientes: "Movimientos Preindependientes Grancolombianos", "Fray Ignacio Mariño" y "Capítulos de

Historia Zipaquireña", y además se prepara a editar próximamente otros volúmenes, como los titulados "Antonio Nariño, masón o católico?", "Atanasio Girardot", "Don Pedro Fermín de Vargas" y "Biografía de un Prócer Colombo-Ecuatoriano".

Gabriel Villa Villa

NUESTRA SEÑORA DE LA CANDELARIA DE MEDELLIN

Por Hernán Escobar Escobar

Ediciones "Rojo y Negro"
64 págs. - Medellín. - 1967.

El escritor Don Hernán Escobar Escobar, a la vez notable investigador de antiguas ocurrencias históricas, ha dado a la publicidad un extenso estudio titulado "Nuestra Señora de la Candelaria de Medellín", el cual acaba de aparecer como volumen número 53 de la magnífica colección bibliográfica "Rojo y Negro", editada en los talleres tipográficos de la Universidad Pontificia Bolivariana bajo la dirección del Doctor Gabriel Henao Mejía. Se trata de un trabajo serio presentado por el autor al concurso abierto por la Congregación Mariana de Medellín en el año de 1954, el cual obtuvo primer premio. El estudio está presentado por un comentario crítico del Padre Javier Piedrahíta E. Después de una introducción sobre el Culto Mariano en Antioquia y las numerosas fundaciones en honor de la Santísima Virgen, Don Hernán Escobar divide su obra en dos amplias partes: Nuestra Señora de la Candelaria y un Apéndice Documental, seguido de una Nomenclatura Mariana, en la cual aparecen las provincias, ciudades, sitios e instituciones que han adoptado las denominaciones de Purificación o Candelaria en numerosos pueblos de tradición cristiana. Ci-

Bibliografía

tamos algunos subtítulos de este ensayo, los cuales sugieren los temas tratados: Origen de la advocación eclesiástica, Etimología castellana de Candelaria, Origen de la devoción universal, Enmarcando la historia de la Villa, Testimonios y documentos, Origen del Retablo, Albores de la Villa de Aná, El Patronato oficial de la Virgen, Los cabildos, La Virgen en el escudo de la Villa, Las fiestas patronales, Coronación canónica, Transcripción del documento que atestigua la veneración de Nuestra Señora de la Candelaria desde el año de 1630, Fundación de la Cofradía de Nuestra Señora de la Candelaria, Un pleito que certifica una historia y Relato de las crónicas antiguas. Don Hernán Escobar Escobar, nacido en esta ciudad el 9 de noviembre de 1925, fue durante muchos años director del Archivo Histórico de Antioquia, en donde cumplió una meritoria tarea organizadora, y actualmente desempeña el puesto de Jefe de la Sección de Archivos de las Empresas Públicas de Medellín. Cursó estudios en los Estados Unidos y España sobre técnica en administración de documentos y archivos. Colabora en numerosas publicaciones nacionales y pertenece a diversas academias colombianas y extranjeras, entre ellas la de Historia Eclesiástica que auspicia la Universidad Pontificia Bolivariana y la Academia Franciscana de Historia. En competencias intelectuales relacionadas con trabajos históricos ha obtenido honrosos premios, condecoraciones y títulos. Es también autor de otras obras, así: "El histórico retablo de Nuestra Señora de Chiquinquirá de los Llanos de Niquiá", "Antioquia al Libertador Simón Bolívar", "La Virgen de La Estrella", "Algo de lo nuestro" y de un primer volumen del "Índice de la Colonia del Archivo Histórico". Don Hernán Escobar es un excelente cronista en su más noble sentido y utiliza un estilo llano, fluido y diáfano,

accesible y grato a toda clase de lectores.

Gabriel Villa Villa

M I S C E L A N E A

Por Antonio Osorio Isaza

Ediciones "Rojo y Negro"
64 págs. - Medellín. - 1967.

Impreso en los talleres tipográficos de la Universidad Pontificia Bolivariana, acaba de aparecer el volumen N^o 54 de la meritoria colección bibliográfica "Rojo y Negro", que edita regularmente el ilustre claustro medellinense bajo la dirección del Doctor Gabriel Henao Mejía. En la nueva entrega, presentada por el Doctor Carlos Betancur Arias, han sido incluídas cuatro conferencias del eminente catedrático Doctor Antonio Osorio Isaza: El médico y la escuela, Verdad y realidad de nuestro claustro, Apuntes mínimos sobre la psicología del Libertador y Loa de las virtudes antioqueñas. Se trata de una pequeña muestra literaria del ilustre médico antioqueño, en la cual cada disertación constituye un reflexivo estudio, tratado con elevación de pensamiento y signado de afirmativos valores conceptuales. Los escritos del Doctor Antonio Osorio Isaza se caracterizan invariablemente por la fluidez y diafanidad de estilo, como puede advertirse en el mencionado volumen. El distinguido profesional cursó sus estudios de Medicina en la Universidad de Antioquia y se especializó en el Instituto de Seguridad del Trabajo de Madrid. Después de regresar de Europa ha desempeñado importantes posiciones. Fue secretario de educación de Antioquia y director del Hospital Universitario, médico jefe del Instituto Colombiano de Seguros Sociales y jefe de la sección médico-legal del mismo

Bibliografía

organismo. Ha sido concejal de Medellín y profesor en la Facultad de Medicina de la U. de A. Desde la fundación de la Universidad Pontificia Bolivariana es profesor de Medicina Legal en dicho claustro, en donde también dicta la cátedra de Seguridad Industrial, al igual que en la U. de A. y en la Facultad Nacional de Minas. El Doctor Osorio Isaza es diplomado en psico-pedagogía, miembro de la Comisión Internacional para la Medicina del Trabajo y también miembro fundador de la Sociedad de Medicina del Trabajo y socio correspondiente de las Academias de Medicina de Colombia y de España. Sobre Seguridad Industrial ha publicado tres trabajos de singulares méritos.

Gabriel Villa Villa

ORIENTACIONES SOCIALES

Por José López Henao

Ediciones "Rojo y Negro"
64 págs. - Medellín. - 1967.

El volumen número 52 de la colección "Rojo y Negro" que editan los talleres tipográficos de la Universidad Pontificia Bolivariana, bajo la dirección del Doctor Gabriel Henao Mejía, agrupa una serie de disertaciones del Doctor José López Henao, el ilustre periodista y escritor católico desaparecido a temprana edad, el 6 de noviembre de 1955. Presentado por una breve nota de Monseñor Félix Henao Botero, el citado opúsculo, bajo el título genérico "Orientaciones Sociales", incluye tres conferencias alusivas al tema: Orientación Social de las Encíclicas, El Papa, y El Comunismo, las cuales debemos considerar como estudios de amplio contenido conceptual que mantienen su vigencia y su valor iluminante en los días presentes, de

tanta expectativa sombría y de tantas incertidumbres espirituales. En estilo reposado, con entero equilibrio mental, el Doctor López Henao analiza el origen de las convulsiones sociales, señala sus proyecciones y consecuencias y presenta las fórmulas cristianas que la humanidad debe adoptar como la única manera cierta y justa de solucionar los problemas de índole económica y social que agobian a la sociedad moderna. Este pequeño volumen constituye en verdad sólo una muestra de la vasta producción intelectual del autor, y tiene el significado de un homenaje recordatorio y de admirativa gratitud hacia quien hizo de su existencia un ejemplo de rectitud humana y de integral catolicidad. Nacido el 16 de noviembre de 1909 en esta ciudad, el Doctor José López Henao cumplió de veras una misión de auténtico apostolado, de docencia colectiva, al través de su intensa actividad periodística, conferencias, cátedras y escritos, que invariablemente eran recibidos con respeto. Sus exposiciones provocaban en el ánimo de oyentes y lectores hondas inquietudes y meditaciones, porque las iluminaba siempre el espíritu del cristianismo. Doctorado en Derecho y Ciencias Políticas, en la correspondiente facultad de la Universidad de Antioquia, su formación académica fue para él un medio más de servir lealmente a los ideales y postulados de la Iglesia Universal. Fue fundador, director y gerente del diario católico "El Pueblo" y en varias ocasiones director del semanario "El Obrero Católico". También fundó y dirigió los radioperiódicos "Noticiero Católico" y "Mundo Católico". Durante tres años residió en Washington como editor asistente de la "Catholic Welfare Conference" (N. C. W.) y al mismo tiempo actuó como corresponsal de la Organización Católica Internacional del Cinema (OCIA). Igualmente colaboró en otros órganos de difusión católica, tan-

Bibliografía

to en la radio como en la prensa. El Doctor José López Henao publicó, poco después de obtener su título universitario, la obra titulada "La Familia, el Estado y la Iglesia en la Educación", ensayo que obtuvo amplia acogida en los núcleos intelectuales y sociales del país.

Gabriel Villa Villa

EN EL CRUCE DE TODOS LOS CAMINOS

Por Belisario Betancur

Ediciones "Rojo y Negro"
64 págs. - Medellín. - 1967

La colección "Rojo y Negro", que publica regularmente la imprenta de la Universidad Pontificia Bolivariana bajo la dirección del Doctor Gabriel Henao Mejía, ha lanzado la segunda edición del volumen N^o 12, el cual comprende una serie de conferencias del Doctor Belisario Betancur Cuartas bajo el título "En el cruce de todos los caminos". Se trata de una breve aunque importante muestra literaria del eminente abogado, político y escritor antioqueño que hoy descuella brillantemente entre las primeras figuras de la juventud colombiana. Los trabajos incluidos son: Autenticidad del ser de Colombia, El resplandor de la esperanza, La reforma social, signo de los tiempos, y Dimensión de la Patria. En verdad, son cuatro ensayos de notable valor conceptual, escritos con dignidad mental, con sentido estético y a impulsos de su irrevocable amor a Colombia. Al través de estas disertaciones del Doctor Belisario Betancur se evidencia nítidamente, como en toda su producción letrada, su nobilísima vocación de servir eficazmente a la comunidad nacional y de contribuir a la solución de los problemas que a-

quejan a las clases de reducido nivel económico y cultural. Por ello debemos celebrar que "Rojo y Negro" haya dispuesto reeditar estas páginas que sintetizan a cabalidad las excelsas inquietudes de su egregio pensamiento. El autor de "En el cruce de todos los caminos" ha publicado en diversas épocas obras de extraordinario mérito intelectual y sociológico, tales como "Colombia cara a cara", "El viajero sobre la tierra" y "De la miseria a la esperanza". Nacido el 4 de febrero de 1923 en la población antioqueña de Amagá, desde adolescente se inició como periodista y escritor en la ciudad de Medellín. Después de doctorarse en la Facultad de Derecho de la Universidad Pontificia Bolivariana de esta ciudad, ha desempeñado importantes posiciones de trascendencia nacional: diputado a la Asamblea de Antioquia, representante a la Cámara, senador de la República y ministro de trabajo. El Doctor Betancur actuó igualmente como miembro de la Asamblea Nacional Constituyente y de la Comisión de Reajuste Institucional. En los Estados Unidos cursó estudios de especialización en ciencias económicas, y ha visitado numerosos países de América, Europa, Asia y Africa, siempre en función de estudio y observación. Actualmente ejerce su profesión de abogado en la capital del país, en donde al mismo tiempo regenta cátedras de Derecho Internacional Privado y Derecho Constitucional en varias universidades.

Gabriel Villa Villa

LA RAZA ANTIOQUEÑA

Por Emilio Robledo

Ediciones "Rojo y Negro"
64 págs. - Medellín - 1967

La colección "Rojo y Negro", que ya ha sobrepasado el medio centenar de volúmenes publicados, acaba de lanzar la segunda edición del número 4 de esta excelente serie bibliográfica impresa en los talleres tipográficos de la Universidad Pontificia Bolivariana bajo la dirección del Doctor Gabriel Henao Mejía. La nueva entrega corresponde a tres estudios del eminente profesor Emilio Robledo, fallecido en Bogotá el 13 de octubre de 1931, cuando aún se hallaba en la plenitud de su asombrosa actividad científica y letrada. Esta excelente muestra del ilustre médico y escritor comprende tres trabajos literarios bajo el título "La Raza Antioqueña": La raza antioqueña, Del refranero antioqueño, y La ciencia y la fe. Su reedición constituye un acierto de "Rojo y Negro", puesto que es necesario divulgar ampliamente páginas tan selectas y de tanto contenido sociológico como de veras son los estudios y ensayos del Doctor Robledo, quien desempeñó honrosas posiciones, como la rectoría de la Universidad de Antioquia y diversas cátedras universitarias. Fue igualmente profesor "Honoris Causa" de la U.P.B. y era miembro de numerosas instituciones científicas y culturales extranjeras y nacionales, a la vez que miembro de las Academias Colombianas de la Lengua, de Historia, de Medicina y de Ciencias Exactas. El profesor Robledo publicó numerosas obras, entre ellas las tituladas "Lecciones de Botánica Médica", "El Mariscal Jorge Robledo", "Papeletas Lexicográficas", "Leyendo a Cervantes", "El Arzobispo Cayzedo" y "La medicina en los departamentos antioqueños". También tradujo y la adicionó con oportunas notas explicativas la obra "La colonización antioqueña en el occidente colombiano", del escritor estadinense James J. Parsons.

Gabriel Villa Villa

ACTO DE AMOR A MARIA

Por Mons. Juan Manuel González A.

Ediciones "Rojo y Negro"
64 págs. - Medellín. - 1967

La colección literaria "Rojo y Negro", impresa en los talleres tipográficos de la Universidad Pontificia Bolivariana bajo la dirección del Doctor Gabriel Henao Mejía, ha lanzado la segunda edición del volumen N° 42, en el cual se recogen algunas de las inefables Oraciones Sagradas del Excelentísimo Señor Arzobispo Juan Manuel González Arbeláez, el inolvidable Pastor antioqueño y figura cimera del episcopado colombiano. Este opúsculo apenas reúne una parte mínima de las muchas páginas del género oratorio en el cual Monseñor González descolló como maestro insuperable, por la castellanía de las cláusulas, por el tesoro doctrinario de la estructura conceptual y por la deslumbrante claridad estilística. Con una breve presentación del Pbro. Juan Botero Restrepo, la nueva entrega de la excelente serie "Rojo y Negro" incluye cinco títulos: Acto de Amor a María, Marco Fidel Suárez, Monseñor José Joaquín Arteaga, In Memoriam (oración fúnebre por los muertos ilustres de Antioquia), y La Doctrina Pedagógica de la Iglesia; y al final, dos muestras poéticas: Ser Po bre y Fracción del Pan. El ilustre Prelado, que durante veintidós años vivió ausente de la patria y murió el 4 de enero de 1966 en Roma, nació en la ciudad de Rionegro el 17 de enero de 1892. Después de realizar sus estudios eclesiásticos en el Seminario de Medellín, viajó a Europa y se doctoró en Sagrada Teología en la Universidad de Roma. Fue rector del Seminario de la Arquidiócesis de Medellín. En 1933 fue consagrado obispo de Manizales y al año siguiente se le designó Coadjutor del Arzobispado de Bogotá, Vicario

Bibliografía

General de la Silla Primada y Asistente Nacional de la Acción Católica. En 1942 fue nombrado Arzobispo de Popayán y desde 1944 se ausentó de Colombia y se radicó durante dos decenios en España.

Gabriel Villa Villa

LIBROS RECIBIDOS

Jorge Ortega Torres: Código de procedimiento civil. - Editorial Temis. Bogotá, Col. 1966. 923 pp. 19,5 x 16. Pasta.

Jorge Ortega Torres: Código sustantivo del trabajo y Código procesal del trabajo. - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1965. 1100 pp. 19,5 x 16. Pasta.

Humberto Barrera Domínguez: Delitos contra el patrimonio económico. - Editorial Temis. Bogotá, Col. 1963. 348 pp. 24,5 x 17. Rústica.

Luis E. Romero Soto: La falsedad documental. - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1950. 355 pp. 24 x 17. Rústica.

Luis Carlos Pérez: Tratado de derecho penal. - Tomo I. Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 647 pp. 24 x 16. Rústica.

Luis Carlos Pérez: Tratado de derecho penal. - Tomo II. Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 641 pp. 24 x 16. Rústica.

Jesús Bernal Pinzón: Delitos contra la administración pública. - Editorial Temis. Bogotá. 1965. 525 pp. 24 x 17. Rústica.

C. W. Ceram: Dioses, tumbas y sabios. - Ediciones Destino, Barcelona, España. 1965. 25 x 17. Pasta.

Carlos Lozano y Lozano: Elementos de derecho penal. - Ediciones Lerner. Bogotá, Colombia. 1961. 451 pp. 25 x 17. Pasta.

Joseph T. Shipley: Diccionario de la literatura mundial. - Ediciones Destino. Barcelona, España. 1962. 560 pp. 25 x 18. Pasta.

Varios: El teatro enciclopedia del arte escénico. (Dirigida por Gmo. Díaz Plaja). - Editorial Noguer. Barcelona, España. 1958. 345 pp. 25 x 17. Pasta.

Eduardo Caballero Calderón: El buen salvaje. - Ediciones Destino. - Barcelona, España. 1966. 19 x 12,5. 289 pp. Pasta.

Varios: Hitos y enigmas de la segunda guerra mundial. - Ediciones Daimon. Barcelona, España. 1966. 400 pp. 20 x 13,5. Pasta.

J. J. Llopis: Enigmas de la antigua América. - Daimón, Editores. Barcelona, España. 1966. 400 pp. 20 x 13,5. Pasta.

G. T. de Lampedusa: El gatopardo. - Editorial Noguer, S. A. Madrid, España. 1965. 287 pp. 19,5 x 14. Pasta.

J. Le Carré: El espía no vuelve. - Editorial Noguer, S. A. Barcelona, España. 1965. 266 pp. 19 x 12. Pasta.

Saúl Bellow: Herzog. - Ediciones Destino. 1965. Barcelona, España. 396 pp. 18,5 x 12,5. Pasta.

Gilbert Cesbron: Teatro. - Ediciones Destino S. A. Barcelona, España. 1966. 307 pp. 18,5 x 12,5. Pasta.

Cohen-Fougerollas: La influencia del cine y la televisión. Fondo de Cultura Económica, México. 1967. 169 pp. 17 x 10,5. Pasta.

Bibliografía

Irena Wojnar: *Estética y pedagogía*. - Fondo de Cultura Económica. México. 1967. 250 pp. 21,5 x 14. Rústica.

Rafael Bernal Jiménez: *Estampas de educadores*. - Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia. Tunja, Colombia. 1964. 83 pp. 17 x 12. Rústica.

Constantino Alvarez Arias: *La monición canónica y pastoral*. - Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Salamanca, España. 1965. 259 pp. 24,5 x 17. Rústica.

J. L. Moreno: *Sicoterapia de grupo y psicodrama*. - Fondo de Cultura Económica. 1966. 409 pp. 21 x 14. Rústica.

Efraín Cardozo: *El imperio del Brasil y el Río de la Plata*. - Librería de La Plata. Buenos Aires, Argentina. 1961. 566 pp. 24 x 16. Rústica.

Mauricio Swadesh: *El lenguaje y la vida humana*. - Fondo de Cultura Económica. México. 1966. 395 pp. 17 x 11,5. Rústica.

Depto. de Estudios Sociales y Publicaciones. *Legislación*. - Caja Nal. de Seguro Social Obrero. Lima, Perú. 1967. 120 pp. 21 x 17. Rústica.

Varios: *Homenaje a Jorge Isaacs en el centenario de "María"*. - Academia de Historia del Valle. Editorial Feriva. Cali, Colombia. 85 pp. 24 x 17. Rústica.

República de Colombia: *Historia de las leyes. Segunda etapa*. - Legislatura 1961. *Reforma Social Agraria*. Tomo II. Imprenta Nacional. Bogotá, Colombia. 583 pp. 24 x 17. Rústica.

Alfonso Reyes: *Obras completas*. - Tomo XVIII. Fondo de Cultura Económica. México. 1966. 451 pp. 21,5 x 14,5. Pasta.

José Ignacio Forero F.: *Historia de la aviación en Colombia*. - Aedita, Editores. Bogotá, Colombia. 1964. 395 pp. 24 x 16,5. Rústica.

Guy Hunter: *Higher education and development in south-east Asia*. - Volumen III. Parte 1ª. Unesco. Bélgica. 1967. 184 pp. 24 x 15,5. Rústica.

Richard Noss: *Higher education and development in south-east Asia*. - Volumen III. Parte 2ª. Unesco. Bélgica. 1967. 216 pp. 24 x 15,5. Rústica.

Comisión nacional de infancia "Ma-ce": *Qué leen los niños?* - Sociedad de Educación Atenas, S. A. Madrid, España. 1966. 67 pp. 19 x 13,5. Rústica.

A. Meralud: *El niño, su familia y sus educadores, hoy*. - Sociedad de Educación Atenas, S. A. Madrid, España. 1967. 189 pp. 18 x 10,5. Rústica.

Coriolano Alberini: *Problemas de la historia de las ideas filosóficas en la Argentina*. - Universidad de la Plata. Buenos Aires, Argentina. 1966. 150 pp. 23 x 15. Rústica.

Varios (Documentos): *Sus primeros veinticinco años*. - Universidad Pontificia Salamanca. Salamanca, España. 1967. 143 pp. 24 x 17. Rústica.

Aaron C. Waters: *Moon craters and Oregon volcanoes*. - Oregon State System of Higher Education. Eugene, Oregon. 1967. 70 pp. 25,5 x 17. Rústica.

Varios: *Problemi economici e finanziari delle regioni*. - Societa Editrici "Vita e Pensiero" Milán, Italia. 1966. 147 pp. 24 x 17. Rústica.

Adam Schaff: *Introducción a la semántica*. - Fondo de Cultura Económica. México. 1966. 402 pp. 21 x 14. Rústica.

Bibliografía

Jaime R. Daly Guevara: Derecho cooperativo. - Volumen VII. Universidad Central de Venezuela. Caracas, Venezuela. 1967. 434 pp. 23,5 x 17. Rústica.

Fco. Barnoya Galvez: Fray Ignacio Barnoya, prócer ignorado. - Editorial del Ejército. Guatemala. 1967. 238 pp. 22,5 x 15,5. Rústica.

Wick R. Miller: Uto-az-tecan cognate sets. - University of California Press. Berkeley, Los Angeles, EE. UU. 1967. 84 pp. 26 x 17. Rústica.

Madison S. Beeler: The ventureño confesionario of José Señan, O. F. M. University of California Press. Berkeley, Los Angeles, EE. UU. 1967. 83 pp. 26 x 17. Rústica.

Romero de Terreros: Fuentes virreinales. - Anales del Instituto de Investigaciones Estéticas. México. 1956. 80 pp. 23 x 17. Rústica.

Carlos Zubizarreta: Acuarelas paraguayas. - Ediciones Nizza. Buenos Aires, Argentina. 1959. 140 pp. 20 x 14. Rústica.

Guillermo Furlong, S. J.: Tomás Falkner y su "Acerca de los patacones". Librería del Plata. Buenos Aires, Argentina. 1954. 216 pp. 21,5 x 14,5. Rústica.

Santiago Sebastián: Album de arte colonial de Tunja. - Imp. Departamental. Tunja, Colombia. 1963. 23,5 x 17. Rústica.

Varios: Cuentistas colombianos. - Ediciones El Estudiante. Cali, Colombia. 1966. 180 pp. 21 x 13. Rústica.

José Manuel Saavedra Galindo: Su obra. - Imprenta Departamental de Cali. 1964. 255 pp. 24,5 x 17. Rústica.

Dudal-Bramao: Suelos arcillosos oscuros de las regiones tropicales y subtropicales. - Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación. Roma, Italia. 1967. 170 pp. 23 x 15,5. Rústica.

Icetex: Observaciones sobre la enseñanza en los Estados Unidos. - Bogotá, Colombia. 1967. 41 pp. 28 x 22. Rústica.

Hernando Devis Echandía: Nociones generales de derecho procesal civil. - Aguilar S. A. de Ediciones. Madrid, España. 1966. 722 pp. 24,5 x 16,5. Rústica.

Instituto interamericano de estadística: América en cifras 1965. - Unión Panamericana, Washington, EE. UU. 1966. 334 pp. 27 x 21. Rústica.

Instituto interamericano de estadística: América en cifras 1965. - Unión Panamericana. Washington, EE. UU. 1967. 263 pp. 27 x 21. Rústica.

Varios: Ramón M. del Valle Inclán, 1866-1966. - Universidad de la Plata. Argentina. 1967. 480 pp. 23 x 15. Rústica.

Alfredo Maillfert: Velero romántico. - Fondo de Cultura Económica. México. 1967. 140 pp. 17,5 x 12. Pasta.

Jorge Ortega Torres: Código penal y de procedimiento penal. - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1965. 453 pp. 16 x 12. Pasta.

Jorge Ortega Torres: Código de comercio terrestre. - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1967. 225 pp. 14 x 15. Pasta.

Código de comercio terrestre. Editorial Voluntad Ltda. Bogotá, Colombia. 1965. 781 pp. 14 x 9,5. Rústica.

Bibliografía

- Constitución Política de Colombia. Concordato. - Editorial Voluntad Ltda. Bogotá, Colombia. 1967. 226 pp. 14 x 9,5. Rústica.
- Código penal y código de procedimiento penal. - Editorial Voluntad, Ltda. 1966. Bogotá, Col. 765 pp. 14 x 9,5. Rústica.
- Código judicial (Procedimiento civil). - Editorial Voluntad, Ltda. Bogotá, Colombia. 1966. 849 pp. 14 x 9,5. Rústica.
- Código civil colombiano. - Editorial Voluntad, Ltda. Bogotá, Col. 1966. 1166 pp. 14 x 9,5. Rústica.
- Carlos A. Guzmán Díaz. - Procedimiento penal aplicado. Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1964. 423 pp. 20,5 x 13. Rústica.
- Antonio Dellepiane: Nueva teoría general de la prueba. - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1961. 190 pp. 24 x 16,5. Rústica.
- Luis E. Romero Soto: La falsedad documental. - Editorial Temis. 1950. Bogotá, Colombia. 355 pp. 24 x 16,5. Rústica.
- Julio González Velásquez: Manual sobre procesos ejecutivos. - Multigráficas. Medellín, Colombia. 1966. 414 pp. 22 x 17. Rústica.
- Jesús Bernal Pinzón: Delitos contra la administración pública. - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1965. 526 pp. 24,5 x 17,5. Rústica.
- Jorge E. Gutiérrez Anzola: Las conductas antisociales. - Ediciones Lerner. Bogotá, Colombia. 1964. 260 pp. 25 x 17,5. Rústica.
- Código sustantivo del trabajo y código procesal del trabajo. - Editorial Voluntad, Ltda. Bogotá, Col. 1967.
- Luis Carlos Pérez: Manual de derecho penal (Partes general y especial). - Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1962. 568 pp. 24,5 x 16,5. Rústica.
- Luis Gutiérrez Jiménez: Derecho penal especial. - Editorial Temis. 1965. Bogotá, Colombia. 616 pp. 24 x 17. Rústica.
- Alvaro Leal Morales: Teoría del proceso civil. - Tomo II: El proceso. Editorial Diana. Bogotá, Colombia. 1962. 202 pp. 25 x 17. Rústica.
- Alvaro Leal Morales: Teoría del proceso civil. - Tomo I: La acción. - Editorial Diario Jurídico. Bogotá, Colombia. 1959. 286 pp. 24 x 17. Rústica.
- Antonio Vicente Arenas: Comentarios al código penal colombiano. - Parte Especial. Tomo I, Universidad Nacional de Colombia. Bogotá, Colombia. 1964. 402 pp. 25 x 17. Rústica.
- Alvaro Pérez Vives: Teoría general de las obligaciones. - Vol. IV. Parte tercera: De las garantías civiles. Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1959. 620 pp. 23,5 x 16. Rústica.
- Alvaro Pérez Vives: Teoría general de las obligaciones. - Vol. I. Parte primera. De las fuentes de las obligaciones. Editorial Temis. Bogotá, Colombia. 1966. 331 pp. 23,5 x 16. Rústica.